

1 新潟県の国際化推進の意義

- ・ 経済のグローバル化や情報通信・交通手段の進歩などにより、国際化は、時代の大きな流れとして確実に地域にも押し寄せてきます。
- ・ 国際社会の中で、また、海外との交流から多大な恩恵や影響を受けて発展してきた我が国の中で、新潟県は、県として国際化・グローバル化に対応した役割を果たすと同時に、国際化を踏まえた地域の振興や活性化が求められています。
- ・ 国際化に向けた様々な活動は、国際社会の繁栄と平和にもつながっています。

(1) 国際性豊かな人材の育成

- ・ 多種多様な文化、価値観、生活様式などに触れることは、それらの相違点を認識し、尊重する、国際的視野を持った人材の育成につながります。
- ・ また、異文化との交流は、自分たちの歴史や文化への関心を高め、同時に自分の生活様式や考え方の再認識を促します。これによって、自分を知り相手を理解する心を持つ、地球人としての豊かな人間性を育むことができます。

(2) 国際化を通じた地域づくりの推進

- ・ 異なる文化や価値観に触れることは、自らの地域の再認識にもつながり、自らのアイデンティティを確立する契機となると同時に、これまでにない新たな文化などを創造する契機ともなります。
- ・ 地域づくりを進めるに当たっては、誰もが暮らしやすい地域をつくることが基本となりますが、外国人にとっての暮らしやすさという視点を入れていくことが、より暮らしやすい地域づくりにつながります。
- ・ また、地方分権の進展により、地域間競争が激しくなるにつれ、国際化への対応が地域の発展を大きく左右する課題の1つとなってきています。

(3) 「地球市民」としての国際協力・平和への貢献

- ・ 県民一人ひとりが、自らの地域や自国の文化を理解し、誇りを持ち、アイデンティティを確立すると同時に、地球に暮らす一員として、環境など一国では対応困難な地球的規模の問題を身近な問題としてとらえ、地球市民として積極的に協力していくことは、地域から世界、人類全体への貢献となります。
- ・ 地方レベルにおいても国際交流・協力を積極的に進め、相互理解や信頼関係を築いていくことは、国際社会の中で平和の実現に貢献することになります。